

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

Viaje económico á la Exposición de París. Dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel, 61 y 65

## HOTEL DE SUÉZ

Boulevard St. Michel, 31.—PARÍS

Servicio esmerado. Habitaciones y comida á precios módicos. Se recomienda á los viajeros que vayan á visitar la Exposición.

## Librería de Amengual y Muntaner

Se acaban de recibir las siguientes obras de actualidad:

*Guía Ilustrada de la Exposición Universal* — 3 pesetas.

*Guía de París y sus cercanías*.—6'50 pesetas.

*Guide dans l'Exposition. Paris et ses environs*.—2 pesetas.

También se ha recibido la versión española de la notable obra de frenopatía, del Dr. Culler, con el título de *Las Fronteras de la Locura*.—4 pesetas rústica y 5 encuadernado.

## Mapa de la isla de Mallorca

Véndese en la papelería de J. Umbert, Cadena de Cort, núm. 11, y en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, núm. 2.

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### El Ayuntamiento de Madrid

Madrid 29 á la 1'15 t.

Dícese que el Ministro de la Gobernación del Reino Sr. Capdepon propiendá al Consejo de Ministros la inmediata suspensión del Ayuntamiento de Madrid, en vista de los cargos que contra éste resultan del expediente instruido por el Gobernador civil Sr. Aguilera.

### Para el próximo Consejo

Madrid 29 á la 1'15 t.

En el Consejo de Ministros que se celebrará el viernes, quedarán firmados los Reales decretos planteando las demás economías y la combinación de Gobernadores.

Se ha aplazado para otro día la combinación de altos cargos militares.

### El Sr. Martos

Madrid 29 á la 1'55 t.

Ha salido de Biarritz el Sr. Martos.

Hoy ha sido obsequiado con un almuerzo en Hendaya.

Irá á Santander y después á París con objeto de visitar la Exposición.

### Noticias políticas

Madrid 29 á las 2 t.

En la conferencia entre el Sr. Martos y el general Lopez Dominguez, éste aceptó las coincidencias con el criterio del ex-presidente del Congreso, en la cuestión de economías.

Asegúrase que el Sr. Gamazo está próximo á reconciliarse con el Sr. Sagasta.

### La prensa republicana

Madrid 29 á las 2'25 t.

Los periódicos republicanos coaligados celebraron ayer una reunión para protestar contra las insinuaciones que se han esparcido atribuyendo á los republicanos participación en la algarada de Alcalá de Chisvert.

### Las elecciones en Francia

Madrid 29 á las 3 t.

El general Boulanger ha obtenido la victoria en el ochenta por ciento de los cantones por donde se presentaba.

Este triunfo ha causado sensación y se teme que la República francesa haya sufrido un golpe rudo.

## Efemérides

30 de Julio de 1521

### Derrota del ejército francés en las Navas de Esquiros (Navarra)

No era posible que Francisco I de Francia permaneciera impasible ante el progreso de las armas del Emperador Carlos V, por más que anteriores tratados le impidieran renovar la lucha; además le incitaba á romper las hostilidades el destronado rey de Navarra Juan Albret, pariente suyo, que con la ayuda del ejército francés aspiraba á ser restablecido en el trono.

Las apuradas circunstancias porque entonces atravesaba nuestra patria con motivo de la guerra de las comunidades de Castilla y de las ganancias en Valencia, facilitaron al monarca francés el medio de llevar á cabo sus planes así que, sin previa declaración de guerra, envió un poderoso ejército al mando de Andrés Belpaire, que sin gran dificultad se apoderó de Pamplona, y siguiendo el movimiento de avance llegó á sitiar á Logroño. Estas victorias fueron de efímero resultado, pues cuando las tropas de Carlos V se hallaron en disposición de contener á los invasores, saliendo á su encuentro, recobraron las ciudades de Pamplona y Logroño y además derrotaron á los franceses en las Navas de Esquiros, cuando ya regresaban al punto de su procedencia.

## La Partida

DE ALCALÁ DE CHISVERT

En los periódicos de Madrid correspondientes al sábado último encontramos los siguientes detalles:

«No están todavía de acuerdo las noticias recibidas respecto del número de individuos que la constituyen. Lo que parece evidente es que la mayor parte de ellos, si no todos, son vecinos de la citada población, en cuya calle del Infante se reunieron á las tres de la madrugada del 25 y una vez reunidos desarmaron á los serenos y guardas rurales, inutilizaron el telégrafo, exigieron el caballo al jefe de la guardia rural, á lo que se negó éste fundándose en que estaba cojo, despertaron al alcalde, á quien exigieron los fondos que tuviese, contestando que no tenía ninguno, y se dirigieron después á la recaudación de consumos, donde se apoderaron de 750 pesetas.

Según dice un despacho de Valencia, los de la partida permanecieron en las calles del pueblo hasta las nueve de la mañana, sin dar señales de vida la fuerza de la guardia civil, acuartelada en el pueblo y consistente en seis guardias y un cabo. Asegúrase que estaban en el cuartel mientras los revoltosos recorrían las calles y que después abandonaron el pueblo, ignórase con qué rumbo. A las nueve de la mañana salieron del pueblo los sublevados, tomando el camino de Barcelona y llevándose dos bagajes cargados de armas.

A las once y media llegaron á Alcalá en el tren mixto un jefe, dos oficiales y 20 números de la guardia civil, procedentes de Torreblanca y Benicasin. Restablecióse el telégrafo; quedó en la población un teniente con dos guardias y el resto de la fuerza salió en persecución de la partida.

Ya dijimos ayer que el jefe de la partida es un antiguo carlista llamado Vicente Bou Martorell, el cual debe preocuparse más del dinero que hay en los fíatlos que de la vida de sus hijos, pues que uno de ellos, que iba en la partida, —no sabemos si tiene más— ha sido capturado á las dos de la madrugada anterior por fuerzas de la guardia civil en las proximidades de la sierra Atalayas, donde parece haberse internado la partida. Con él ha caído en poder de la propia fuerza otro individuo que conducía un mulo que el Bou sacó de Alcalá al lanzarse al campo.

También en la noche del 25 desaparecieron algunos individuos de la huerta de Ruzafa, suponiéndose por algunos que habían ido á engrosar la anterior partida y diciéndose por otros que habrán constituido una nueva, aunque lo primero parece más verosímil.

Coincidiendo con estos sucesos han aparecido cortados los hilos telegráficos entre Silla y Catarroja y entre Vinaroz y Udecona, y lo que es más extraño, en puntos relativamente lejanos del lugar de los sucesos, como, por ejemplo, en el kilómetro 92 de la línea de Zaragoza, donde se han cortado dos postes telegráficos, uno en cada lado, y en el kilómetro 164 de la de Ciudad Real, donde estaban cortados los cuatro hilos en una extensión de más de 100 metros, además de 752 metros con poste tronchado, suponiéndose que esta rotura ha sido ocasionada por la tensión que hicieron los hilos al romperse.»

### Últimas noticias

«En el ministerio de la Gobernación no se recibió anoche, al decir de ministeriales caracterizados, noticia alguna referente á la partida de Alcalá de Chisvert.

Atribúyase la falta de nuevos detalles á la difícil comunicación entre los pueblos inmediatos al monte de Atalayas, sitio á donde se dirigieron los que componían la partida, y para donde sa-

lieron en su persecución, formando diferentes grupos, fuerzas de la guardia civil. Al frente de una sección del benemérito cuerpo iba el gobernador civil de Castellón.

Se ha dado orden para que los puestos de varios pueblos de Valencia y Castellón sean reforzados por la guardia civil y en algunos de ellos se establecerán secciones de á caballo.

El ministro de la Gobernación continuó anoche dando órdenes reservadas á varios gobernadores.

No sería extraño que se hicieran algunas detenciones. También se ha recomendado eficazmente á las citadas autoridades que ejerzan gran vigilancia en sus respectivas provincias y con especialidad en aquellas que son fronterizas.

Un detalle importante:

Casi á la misma hora en que se sublevaban la partida de Alcalá de Chisvert, se cortaba el hilo telefónico que pone en comunicación á Madrid y la Granja. También fué cortado un hilo telegráfico de Alcalá. Ambos hilos se compusieron inmediatamente.»

## Carta de Madrid

27 de Junio de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

*Las verbenas.*—Zorrilla.—*La cuestión fiduciaria.*—*La Bolsa.*

La semana ha estado consagrada casi por completo á las verbenas.

Primero la del Carmen; luego la de Santa María Magdalena que es á la que corresponde la palma; después la del apóstol Santiago, que al par que en la calle y parroquia de su nombre se ha celebrado también en Carabanchel, de cuyo pueblo es patrono y luego también vendrán las de San Lorenzo y San Cayetano para las cuales se hacen soberbios preparativos.

La verberna salvo el carácter tradicional que les presta algún encanto es un espectáculo bien poco ameno y divertido.

Noches calurosísimas en las cuales parece que falta el aire necesario á la vida; una atmósfera cargada de polvo y humo en la que flotan á manera de sargas infinidad de farolitos de colores que con sus mortecinas luces esparcen claridad dudosa y triste y hasta algunas gotas de cera ó aceite sobre los transeuntes; un ruido ensordecedor de pitos, voces, pregones, cohetes y demás expansiones frenéticas; un olor á aceite á medio freír que asfixia; una masa compacta de criaturas que desean moverse en todas direcciones y que apenas si varían de sitio en media hora de esfuerzos; que se aprietan, se pisan y estropean de mil maneras; un verdadero océano viviente con su flujo y reflujo, sus escollos y sus sirenas, y del que se suele salir con los bolsillos más ligeros de peso de lo que uno se pudiera imaginar.

Los ratas eligen estas fiestas como el terreno más fructífero para sus hábiles especulaciones.

En cambio, suelen abundar las riñas y las borracheras; los ahorros de la semana quedan agotados en un momento y las indigestiones son numerosas.

Los únicos que reportan beneficio son los tenderos y vendedores ambulantes; pero estas ventajas no compensan ciertamente otras pérdidas.

Apesar de tanto inconveniente hay sin embargo que respetar lo tradicional y lo tradicional es una necesidad de las clases proletarias.

Entre las verbenas que se han celebrado ha sido sin duda la más alegre la de la Magdalena, la primera de todas en la más recta acepción de la palabra, porque es la vez primera que los madrileños se han acordado de esta Santa.

En cambio la verberna del Carmen ha sido la más triste de las verbenas: esas fiestas, lo repetimos, ó no son nada ó son recuerdos; y la que se conmemora el día 15 evoca, sin querer, la memoria del año 34. ¡Qué triste verberna la de aquel año; que noche tan terrible la de aquel día en que el cólera diezaba á Madrid y empezaba á fermentar la tormenta que contra los religiosos estalló el día 17!

Los días 15, 16 y 17 de julio no pueden ser nunca en Madrid días de fiesta; donde flota la memoria de una gran catástrofe no debe haber alegría.

Zorrilla ha vuelto de su excursión á Granada y Córdoba donde tan festejado ha sido con motivo de la celebración de su apoteosis en vida.

Hace algunos años, después de asistir á una lectura pública dada por Zorrilla en el teatro Español sentimos gran disgusto por aquella ex-

hibición del poeta; y es que entonces creímos y seguimos creyendo aún suficiente y más noble la exhibición perpétua de su alma que hace al dedicar á España sus pensamientos. Por fin en las fiestas de su coronación hemos visto corroborada esta idea y cuánto más grande nos ha parecido el vate de dos generaciones!

Además confesamos que la idea del poeta de las leyendas, de los cantos Orientales y del lirismo dramático, no se ajusta con el aspecto distinguido, pero prosaico al fin, del hombre envuelto en un frac.

Para que podamos establecer relación lógica y verosímil entre las definiciones poéticas que dá de sí mismo cuando se compara con el arroyo, el ave y la abeja y su respetable y simpática figura en traje de etiqueta, no basta nuestra voluntad.

Y sin embargo Zorrilla no falta á la verdad ni exajera en esas comparaciones que son el reflejo fiel de su alma, la más exuberante de poesía que ha tenido el Parnaso español en el espacio de dos siglos.

El ministro de Hacienda trabaja activamente con los Consejeros del Banco de España para restablecer el prestigio de la circulación fiduciaria ó mejor aún á fin de convenir los medios de normalizar la relación de nuestros cambios del interior con los del exterior.

A este efecto el Banco propone que no se carezca de billetes necesarios para las transacciones y adquirir oro en cantidad suficiente para hacer frente á los pedidos que se hacen de aquel metal cuya escasez es causa de que las letras sobre el extranjero ganen 5 ó más por ciento.

Es indudable que acallados de esta suerte ciertos rumores absurdos que se han propalado en el extranjero y de que se han hecho eco periódicos respetables, la situación monetaria se regularizará y los fondos públicos volverán á tener la estimación que en pocos días han perdido.

En Bolsa empezó ayer á notarse un movimiento de reacción favorable.

En días anteriores el pánico llegó á ser tal que se hablaba de quiebras importantes.

Un agente se aproximó á un amigo nuestro y le preguntó en voz baja.

—¿Dónde tiene V. sus fondos?

—¡Hombre!

—Quiero hacerle á V. un favor. Sé las casas comprometidas. ¿Dónde tiene V. sus fondos?

—Pues veálos V.—dijo sacando cuatro duros;—llevo todo mi capital en el bolsillo del chaleco.

El Corresponsal.

## Siete días en un pozo

En el término municipal de Itzán (provincia de Málaga) ha ocurrido un hecho extraordinario.

Un zagal de doce años de edad, que estaba al cuidado de un hato de ovejas y cabras, desapareció en uno de los días de la anterior semana, sin que nadie acertase á dar con su paradero, ni dejase rastro alguno que indicase que había sido de su persona.

La primer noticia que se tuvo de su desaparición misteriosa, fué que el ganado que estaba bajo su vigilancia se diseminó por aquellos campos, echando de menos al joven pastor encargado de conducirlo al aprisco.

Desde este momento empezaron las pesquisas; pero todo fué inútil, hasta el punto de que se perdiera toda esperanza.

Unos siete días transcurrieron cuando la noticia llegó á conocimiento del sargento de la guardia civil D. Segundino Alvarez y Alvarez, que acompañado de los guardias á sus órdenes y de algunas personas conocedoras del terreno, quiso practicar nuevas pesquisas, llevando á cabo una verdadera exploración.

Como á una legua de distancia encontraron un zurrón. Reconocido resultó que había pertenecido al zagal que se buscaba, según declaró el hijo del dueño de quien era el ganado. Siguiendo en aquella dirección dirigiéronse á una especie de gruta tenebrosa, donde según costumbre los zagales de aquella comarca suelen dirigirse á beber agua. En uno de los ángulos de la mina hay un pozo cuya profundidad tiene doce metros.

Al acercarse el sargento de la guardia civil creyó percibir un leve gemido, por lo que aproximándose mucho más á la boca del pozo, gritó con fuerza.

—¿Hay alguien en el fondo?

Una voz desfallecida respondió.

—Sí, sacadme, que me muero. ¡Socorro!

Era la voz del muchacho que se buscaba.

Sin perder tiempo el sargento dispuso que lo amarrasen con una cuerda y bajó así al pozo, acompañado de otro guardia, y entre ambos consiguieron sacar al pastorcillo en sus brazos.

Estaba casi desfallecido y cubierto completamente de lodo.

Una vez arriba refirió como pudo, que al entrar en la mina para beber agua se había caído en el pozo. No podía asegurar cuanto tiempo permaneció allí, pues en el fondo siempre era de noche. Añadió que había oído más de una vez acercarse gente para beber agua, sin que nadie oyese sus voces pidiendo socorro.

Se supone que ha permanecido siete días en el pozo. Pero acerca de este extremo surge una duda grave.

¿Como ha podido sostenerse sin comer tanto tiempo? Esto es lo que el zagal no ha explicado satisfactoriamente.

Envuelto en mantas y con el mayor cuidado fué conducido por aquellos senderos escabrosos á la casa de sus padres.

El pueblo en masa gritaba con entusiasmo: —Viva la guardia civil, viva el benemérito cuerpo.

## Certamen internacional

El gobierno ruso ha abierto un certamen internacional que deberá celebrarse en San Petersburgo, para conmemorar el centenario de la muerte del célebre filántropo Jhon Howard, fallecido en 1790 en Kherson.

El tema del certamen es el siguiente: *Papel desempeñado por Jhon Howard en la reforma penitenciaria.*

Las obras que se presenten, impresas ó manuscritas, deberán estar redactadas en lengua rusa ó francesa.

Se admiten también estudios en otras lenguas, siempre que vayan acompañadas de una versión francesa.

Las obras deben dirigirse antes del 1.º de Mayo de 1890 al presidente de la comisión organizadora del cuarto Congreso internacional penitenciario en San Petersburgo (plaza del teatro Alexandra, administración de cárceles).

Las obras deberán llevar dos lemas, y los autores notificarán al comité sus nombres y dirección, bajo pliego especial.

El jurado de examen será elegido por el cuarto Congreso penitenciario internacional.

Para las obras que el jurado considere acreedoras á premios se concederán dos medallas de oro, una grande y otra pequeña, varias medallas de plata y varias menciones honoríficas.

El autor que obtenga la gran medalla de oro recibirá además un premio de 2.000 francos en metálico. El autor conservará el derecho de reimpresión.

Los manuscritos y las obras impresas que no hayan sido retirados por sus autores en el término de dos años serán inutilizados.

El resultado del certamen se hará público en el *Boletín* de la comisión penitenciaria internacional y en las actas del cuarto Congreso penitenciario, que también ha de celebrarse en 1890.

## Desde Barcelona

26 de Julio de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Fué el de ayer día de jolgorio, feria, bailes y cogidas; un día rico en acontecimientos.

Las calles de la Luna y de la Cadena cele-

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 28

EMILIO GABORIAU

## LOS HOMBRES DE PAJA

(Obra traducida por D. Angel de Luque y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

—¿Me he quejado yo alguna vez?—preguntó Gilberta con seriedad.

—No. Vuestra madre y vos habéis guardado religiosamente el secreto de vuestros sufrimientos, y ha sido necesaria una providencial casualidad para que yo llegue á conocerlos. Pero al fin lo he sabido todo lo que os ocurre, sometidas al insostenible despotismo de vuestro padre.

—Pero al menos me habéis librado de caer en poder del señor Costeclar—dijo Gilberta.

—Sí, he podido afortunadamente encontrar medios de libraros de ese miserable; pero vuestro padre es rico y para muchos hombres el casamiento es una especulación como otra cualquiera.

—¿Dudaréis de mí?

—Primero de mí mismo. Pero sé cuánto habéis sufrido por negaros á casar con ese hombre, y temo que se presente otro, y entonces....

Ya véis, ya véis como no podemos esperar.

braron lo que nosotros llamamos fiestas callejeras, las cuales solo ofrecen una diferencia con las de Palma: que las de Barcelona son más mezquinas y reducidas.

Solamente una calle, y á veces no en toda su extensión, toma parte en la fiesta. La hojarasca, las banderas y las iluminaciones revelan más gusto; pero no hay catafalcos, ni buenas banderas de música, ni boleros. Una *murga*, ó algo peor tal vez, se coloca en un balcón, ó en el zaguán de una casa y rompe á llorar; las parejas empiezan á dar vueltas y héteme toda la calle convertida en salón de baile y al infeliz transeunte, recibiendo empellón aquí, codazo allá y los puños de las distraídas parejas por los ojos ó la dentadura en todos lados.

Los escamoteos son frecuentes; más no suele haber puñaladas, ni borracheras, como en las verbenas de la Villa y Corte.

La feria de la plaza de la Constitución estuvo también animada.

En la corrida de novillos—unos novillos de cuatro años el que menos—resultaron cuatro heridos. El primer espada fué conducido á la enfermería con dos heridas de pronóstico reservado, obsequio del primer bicho. Un espectador fué herido por el estoque al saltar desde el cuerpo del tercer toro en que estaba clavado, al tendido. Un aficionado perseguido por un toro se cayó con tan mala suerte que se hundió la paletilla derecha.

Para remate, esta madrugada se han incendiado una docena de casitas en el mercado de la Boquería.

A esta lista de emociones debo añadir la que experimentarían indudablemente los tres mil pobres á quienes costó otras tantas raciones de pan y carne el Sr. Obispo, por ser sus días.

Otra expedición á París se está organizando. Unos cuantos jóvenes distinguidos, pero excéntricos como ellos solos, tratan de visitar la Exposición vestidos con los trajes típicos de los labradores de las cuatro provincias catalanas.

Como medios de locomoción, usarán los mismos que emplean los labradores; esto es: el carro y tal vez el borrico.

El distinguido guitarrista Sr. Arcas, á quien tantas veces ha aplaudido el público palmesano, ha fallecido.

Arcas desempeñaba actualmente una plaza importante en la administración del Liceo y era muy conocido y apreciado en Barcelona.

La placa que el Municipio de Madrid ha regalado al de Barcelona es un rico y bello trabajo que honra á aquella corporación y á la casa Guisasaola que lo ha hecho.

En la parte superior hay los escudos de Barcelona y de Madrid cobijados por una corona real; en la inferior una corona cruzada por ramas de laurel, y en medio una placa de acero pavonado con esta inscripción: «Sesión del 19 de Diciembre de 1888.—El Ayuntamiento de la Villa y corte de Madrid—al de la ciudad de Barcelona—como perpetuo testimonio de mutua consideración é inextinguible aprecio,» y las firmas, con sus correspondientes rúbricas, del alcalde y concejales de Madrid, todo de oro.

Menudillos más ó menos sabrosos.

El doctor Ferrán en cuanto tuvo noticias del descubrimiento hecho por el venerable sabio Lecquer se entregó á su estudio. Con este motivo, *El Diluvio*, atento siempre á las cosas del Municipio, aconseja á los ediles se manden dar inyecciones de animales jóvenes y robustos, á fin de poder soportar las molestias del cargo.

Un periódico de Cádiz pide que el cuadro de Viniagra: «La Bendición de los Campos» sea concedido á aquella ciudad en vez de á Barcelona. Me parece que los gaditanos han llegado tarde.

Al Sr. Fontrodona se le ha concedido, en premio del valioso concurso que prestó á la obra de la Exposición una encomienda de Isabel la Católica; pero la recompensa no le ha satisfecho, y sin *encomendarse* á Dios ni al diablo, ha devuelto el diploma á la Comisaría Regia. ¡Y luego se dirá que no hay *dinidaz* y *pundenor!*

Dice un periódico que, con un capital de tres millones, se ha constituido en Barcelona una sociedad que tiene por objeto establecer un comercio directo con Marruecos, fundando en este imperio una importante factoría con el título de «Colonia Barcelonesa», construyendo una vía férrea y estableciendo más tarde una línea de vapores. ¿Será verdad tanta belleza?

Pronto, á seguir por ese camino, el partido absolutista contará con tantas fracciones como el liberal. En Barcelona son ya tres, puesto que los elementos disidentes que capitanea el ex-delegado de D. Carlos, D. Felipe Sabater, han inaugurado, según un periódico de la cofradía, un nuevo casino.

Noticias de Constantinopla publicadas por *The Times*, dicen que la Puerta tiene informes de Belgrado de que Rusia está dispuesta á proveer de municiones y armas á Seroia en el caso de que ésta lo solicitase.

Los periódicos ingleses y muy particularmente sus corresponsales de Viena, no cejan en sus apreciaciones pesimistas acerca de la situación de Oriente.

Una circular de la Puerta declara que esta ni se ha apartado ni se apartará nunca ni en ningún caso de su política de estricta neutralidad.

La colonia española de París se muestra muy satisfecha con motivo del gran número de premios que el jurado va concediendo á la sección española con relación al número de expositoras.

Telegrafían de Berlin que la inflamación pulmonar que padece el kronprinz alarmantes progresos.

El Sr. D. Antonio Hernández, director de la Sociedad de corridas de toros en la plaza del Bosque de Bolonia, ha dirigido una carta al se-

lo. Solamente el Conde de Villegre tuvo el valor de decirme que aquello era una locura; pero yo no quería ver mezclado el apellido ilustre de los Tregars en un proceso escandaloso; más ahora opino de otro modo, y vengo Gilberta á pedir consejo antes de adoptar ninguna resolución.

—Necesitaríamos pruebas—dijo la joven.

—Desgraciadamente no tengo de esas que son indispensables para ir á los tribunales. Pero creo que podré procurármelas, la misma casualidad que me ha permitido libraros de la persecución de Costeclar, ha puesto en mis manos algunas indicaciones preciosas....

—Pues entonces, es necesario obrar con energía—dijo resueltamente la señorita Gilberta.

Mario titubeó un momento como si no se decidiera á decir algo que tenía en la mente, y luego prosiguió:

—Tengo el deber de no ocultaros nada de la verdad. La tarea es dura. Los oscuros intrigantes de hace seis años se han convertido en personas de importancia. Antes estaban aislados, y ahora, como son ricos, son poderosos, tienen cómplices de elevada posición que los protegen. Tienen de su parte eso que se llama la consideración pública, cosa estúpida que se compone de la admiración de los imbéciles, de la aprobación de los tumbantes y del concierto de las vanidades interesadas.

Cuando pasan por la calle al galope de los caballos que arrastran sus carruajes, envueltos en la nube de polvo que levanta su coche, insolentes, impudentes, hinchados por la estúpida fatuidad del dinero, las gentes les saludan rendidamente, y dicen: «¡Son gentes hábiles!» Y efectivamente, por dicha ó destreza han bur-

Un periódico de Cádiz pide que el cuadro de Viniagra: «La Bendición de los Campos» sea concedido á aquella ciudad en vez de á Barcelona. Me parece que los gaditanos han llegado tarde.

Al Sr. Fontrodona se le ha concedido, en premio del valioso concurso que prestó á la obra de la Exposición una encomienda de Isabel la Católica; pero la recompensa no le ha satisfecho, y sin *encomendarse* á Dios ni al diablo, ha devuelto el diploma á la Comisaría Regia. ¡Y luego se dirá que no hay *dinidaz* y *pundenor!*

Dice un periódico que, con un capital de tres millones, se ha constituido en Barcelona una sociedad que tiene por objeto establecer un comercio directo con Marruecos, fundando en este imperio una importante factoría con el título de «Colonia Barcelonesa», construyendo una vía férrea y estableciendo más tarde una línea de vapores. ¿Será verdad tanta belleza?

Pronto, á seguir por ese camino, el partido absolutista contará con tantas fracciones como el liberal. En Barcelona son ya tres, puesto que los elementos disidentes que capitanea el ex-delegado de D. Carlos, D. Felipe Sabater, han inaugurado, según un periódico de la cofradía, un nuevo casino.

Noticias de Constantinopla publicadas por *The Times*, dicen que la Puerta tiene informes de Belgrado de que Rusia está dispuesta á proveer de municiones y armas á Seroia en el caso de que ésta lo solicitase.

Los periódicos ingleses y muy particularmente sus corresponsales de Viena, no cejan en sus apreciaciones pesimistas acerca de la situación de Oriente.

Una circular de la Puerta declara que esta ni se ha apartado ni se apartará nunca ni en ningún caso de su política de estricta neutralidad.

La colonia española de París se muestra muy satisfecha con motivo del gran número de premios que el jurado va concediendo á la sección española con relación al número de expositoras.

Telegrafían de Berlin que la inflamación pulmonar que padece el kronprinz alarmantes progresos.

El Sr. D. Antonio Hernández, director de la Sociedad de corridas de toros en la plaza del Bosque de Bolonia, ha dirigido una carta al se-

lo. Solamente el Conde de Villegre tuvo el valor de decirme que aquello era una locura; pero yo no quería ver mezclado el apellido ilustre de los Tregars en un proceso escandaloso; más ahora opino de otro modo, y vengo Gilberta á pedir consejo antes de adoptar ninguna resolución.

—Necesitaríamos pruebas—dijo la joven.

—Desgraciadamente no tengo de esas que son indispensables para ir á los tribunales. Pero creo que podré procurármelas, la misma casualidad que me ha permitido libraros de la persecución de Costeclar, ha puesto en mis manos algunas indicaciones preciosas....

—Pues entonces, es necesario obrar con energía—dijo resueltamente la señorita Gilberta.

Mario titubeó un momento como si no se decidiera á decir algo que tenía en la mente, y luego prosiguió:

—Tengo el deber de no ocultaros nada de la verdad. La tarea es dura. Los oscuros intrigantes de hace seis años se han convertido en personas de importancia. Antes estaban aislados, y ahora, como son ricos, son poderosos, tienen cómplices de elevada posición que los protegen. Tienen de su parte eso que se llama la consideración pública, cosa estúpida que se compone de la admiración de los imbéciles, de la aprobación de los tumbantes y del concierto de las vanidades interesadas.

Cuando pasan por la calle al galope de los caballos que arrastran sus carruajes, envueltos en la nube de polvo que levanta su coche, insolentes, impudentes, hinchados por la estúpida fatuidad del dinero, las gentes les saludan rendidamente, y dicen: «¡Son gentes hábiles!» Y efectivamente, por dicha ó destreza han bur-

Por fin se ha decidido el czar á hacer un viaje á Berlin con su familia, después del 22 de Agosto.

El viaje se verificará por tierra.

El gobierno alemán ha notificado á Suiza que el tratado sobre domicilio terminaba en 1890.

El periódico *La Pall Mall Gazette* menciona el rumor de que lord Salisbury hizo gestiones cerca de la reina Victoria á fin de conseguir que la princesa Luisa, casada con lord Fife, renunciase á sus derechos de sucesión al trono, argumentando que la aristocracia británica no quería verse expuesta á la eventualidad de que ocupara el trono de la Gran Bretaña el hijo de un lord escocés.

De la Provincia

Menorca

Del País de Ciudadela:

«Se ha introducido del Extranjero una gran cantidad de paja para alimentación del ganado, y suponemos que al desembarque á que nos referimos seguirán otros y otros, porque la que se habrá recogido de la actual cosecha es de todo punto insuficiente para la temporada. A todo esto clamamos por los prados artificiales; clamamos porque nuestros campesinos, ó mejor dicho, nuestros propietarios traten de mejorar la situación agrícola, apelando á los recursos que se emplean en otras comarcas. La cria del ganado y la industria quesera constituyen la principal riqueza de nuestros campos y.... ¿que se hace en favor de estas industrias?»

—No efectuándose bajo el interesante aspecto del año pasado la fiesta mayor de Nuestra Señora de los Angeles en Pollensa, varias personas de esta ciudad, para indemnizarse en cierto modo de las expansiones que aquella fiesta les prometía, tratan de proponer á la Compañía de Navegación la realización de un viaje alrededor de la Isla, por medio del vapor.

Es un pensamiento feliz que aplaudimos sin reserva, y creemos que la citada Compañía no se hará inaccesible á semejante petición.

—El tema ordinario de las conversaciones en todos los talleres de calzado es la fundación de la nueva sociedad recreativa en proyecto. Aunque nos congratularía que nuestros obreros pensasen también en cosas más serias, no tenemos motivo para condenar las aspiraciones de recrear el ánimo en diversiones lícitas. El caso es que por exceso de vida en el Círculo Artístico, ó por anhelo de innovaciones, ó por lo que fuera, un número considerable de socios de aquel centro tratan de constituir otro, para lo cual se ha nombrado junta directiva, proponiéndose el próximo domingo la discusión del Reglamento. Adelante y no desmayar.»

—A las 10 de la mañana del miércoles se reunió en las Casas Consistoriales de Mahón, conforme estaba anunciado, la Junta de escrutinio general del distrito procediendo á la proclamación de D. Ramon Ballester y Pons como á Diputado Provincial por aquella isla.

—El vapor-correo del jueves llegó á Mahón, procedente de la Corte, el ex-ministro de Hacienda y actual Senador del Reino, D. Teodoro Lláico.

—En la mañana del sábado tomó posesión de su cargo el arrendatario de consumos de Vi-

lado á la policía. Por otra parte, son bastante ricos para robar ellos mismos.... tienen empleados para esto.

Y con voz áspera y breve continuó:

—Si os digo estas cosas, amiga mía, es porque voy á emprender una partida decisiva y no estoy segura de ganarla. El día en que alce mi voz para acusar, se alzará contra mí un clamor furibundo....

—¿Qué importa!—exclamó.

—Dios es testigo—continuó Mario—que hasta estos últimos días no se me había ocurrido la idea de turbar la tranquilidad de esas gentes que han robado á mi padre. ¿Para qué quería yo el dinero siendo solo? Después me he dicho que tenía que conquistar la fortuna para vos. Y no vacilo.... Quiero lo que me pertenece, lo que me han robado.

Gilberta comprendía por su acento que estaba decidido.

—Desgraciadamente—continuó Mario—ni es inmediatamente ni de un modo claro como debo comenzar la lucha. Acaso necesitaré algunos meses de paciencia, y me veré condenado á mi vida solitaria. El Conde de Villegre pone á mi disposición sus modestas economías.... Ante todo tengo que haceros una súplica, amiga mía....

Parecía turbado.

—¿Cuál?—preguntó Gilberta.

—Que no creáis nada de lo que leáis ú oigáis de mí.... Sólo empleando las malas armas de mis enemigos podré vencerlos.... Pero todo lo que yo haga tenderá á aproximar el día de que seáis mi mujer....

Había en su voz tanta ternura que la joven no pudo contener sus lágrimas.

llacarlos D. Onofre Andreu, que lo es en representación de D. Gabriel Alzamora.

—El Sr. D. Gabriel Lesenne, jefe de las defensas submarinas del puerto de Mahón, ha puesto en conocimiento de las autoridades, haberse hecho cargo de la Comandancia de Marina de esta provincia y Capitanía del puerto.

—Durante todo el día de ayer, dice *El Bien Público* del sábado, continuó reinando viento del Este, hasta al anochecer que refrescó notablemente la atmósfera, permaneciendo cubiertos los horizontes y dejándose caer durante la noche ligeras lluvias. La mañana amaneció con el cielo encapotado, soplando duramente el N., y notándose notable baja en los barómetros.

Las aguas del puerto han experimentado notable crecida, como sucede en invierno en los días de mal tiempo.

—El jueves llegó al puerto de Ciudadela procedente de Sóller y Pollensa, una pequeña y ligera embarcación tripulada por dos individuos; el constructor llamado Antonio Fontanet y un compañero. La forma de esta embarcación llamada *Velocipeda* y á la que bien cuadraría el nombre de barco aguja, es lo que llama particularmente la atención. Mide 41 palmos de eslora por 5 de manga y el timón, por medio de un sencillo mecanismo, se queda fijo en el punto en que lo coloca el encargado de manejarlo.

**Sóller**

Del semanario que lleva este nombre: «Después de algunos días de calma el mercado de limones parece que esta semana se ha animado, pues han sido varios los pedidos que se han servido por diferentes comisionistas de este pueblo.

El vapor *Niny*, que salió de este puerto para el de Barcelona en la noche del miércoles, llevó las cajas que se habían confeccionado, que eran bastantes, y algunas partidas en cestos además, de lo cual nos alegramos como es fácil comprender nuestros lectores después de habernos visto lamentar repetidas veces la poca demanda que tenía este fruto, que de maduro caía ya de los árboles sin que tuviera otra salida que la del *Coll de Sóller*.

No obstante, los precios continúan baratos, pues, según nos han asegurado, los limones que se han comprado más caros para esta remesa, se han pagado á nueve pesetas carga.

—Sin aparato de ningún género, cosa rara en verano, pues suelen ser las tempestades de mucho ruido y pocas nueces, ha descargado sobre esta comarca un fuerte aguacero precedido de algunos truenos.

Esta mañana (sábado) el pluviómetro que tiene en su casa nuestro amigo el Sr. Rullan presbítero, señalaba 35 milímetros.

**Felanitz**

Han dicho al *Felanigense* que hace algunos días en el predio conocido por el *Plá de son Cerdá*, fué muerto por un pastor, un perro, que presentaba marcados síntomas de hidrofobia.

—Léese en el mismo periódico:

«Un pobre labrador vecino de esta, que el martes último por la noche venía de Petra con un carro cargado de paja, tuvo la desgracia de volcarlo cuando se encontraba en una calle de la vecina villa de Manacor, de cuyos resultados salió con un muslo fracturado, y algunas contusiones en la cabeza.

Por orden del Sr. Alcalde de aquella población el infeliz fué recogido y trasladado al hospital, por no permitir su estado el ser conducido á esta ciudad, y allí le practicaron la primera cura los médicos del benéfico establecimiento.

Dícese que sigue relativamente bien.

—Un abuso intolerable prohibido por la ley, viene cometiéndose principalmente en las costas del término de Santañy; y de ello podemos dar testimonio por haberlo visto anteayer por nuestros propios ojos.

En el espacio de media hora se dispararon en *cala Santañy* dos cartuchos de dinamita para la pesca.

Comprendemos que la vigilancia en sitios apartados es poco menos que imposible, pero bueno sería cartigar sin remisión á los que se dedican á esta clase de pesca que, según noticia son numerosísimos en aquellas playas.»

**Inca**

Han contraído matrimonio en esta villa don Antonio Bestard y Sorá con la señorita D.<sup>a</sup> Jerónima Rebas y Boyeras.

—Para solemnizar las fiestas que anualmente se dedican al patrono de la villa S. Abdón, el domingo debió darse una novillada en aquella plaza de toros.

—Ha fallecido el padre del Sr. Cura párroco D. Bernardino Font.

Descanse en paz.

Por Real orden de 18 de Junio último se ha concedido una estación municipal telegráfica intermedia á La Puebla, habiéndose ordenado por la Dirección General de Comunicaciones que se participe á dicho centro cuándo dicha estación se halle dispuesta á funcionar, tanto para proceder á su enlace con la línea general como para nombrar el personal del cuerpo que ha de servirla y fijar el día de su apertura al servicio público.

Celebramos muy de veras que el pueblo citado siga de este modo por el camino de su engrandecimiento pues de este modo es como se hacen notables las poblaciones.

**De la Capital**

Ayer á cosa de la una de la tarde bajaban por la Ronda del poniente dos carros cargados de carbón, con movimiento sumamente acelerado, consecuencia de una porfía bestial entre ambos conductores.

De resultas de la velocidad que llevaban al dar la vuelta al final de la susodicha Ronda para ganar el puente de madera, uno de ellos dió un vuelco en redondo, faltando poco para coger á una mujer de las varias que en aquel instante pasaban por allí.

Según relación que se nos da ambos conductores habían infringido las Ordenanzas municipales. Ignoramos si por su conducto fueron anotados para comparecer á juicio ante el Alcalde.

El día 27 del actual se encargó de la Comandancia de Carabineros de esta provincia el segundo jefe de la misma, comandante D. Manuel Grau y López, por pase del Sr. Molinello á la Comandancia de Valencia.

Se ha abierto al público en la plaza de la Navegación del arrabal de Sta. Catalina una expendeduría de tabacos y efectos timbrados.

Con esta son dos las que existen ahora en el barrio nombrado.

Nuestro amigo D. Vicente Mora, jefe de contabilidad del Ayuntamiento de Palma tuvo el sentimiento de perder á su hijo mayor, fallecido en la mañana de ayer.

El joven Adolfo deja en el seno de su familia un desconsuelo inmenso que solo puede mitigar una fuerza superior de entereza y resignación ó la mano poderosa de Dios.

Sentimos esta desgracia y deseamos eterna bienaventuranza al alma del malogrado joven.

Noticias del ejército: El teniente coronel de infantería D. Gabriel Gelabert ha sido destinado al segundo batallón del regimiento de España.

El comandante D. José María al tercer batallón del regimiento de Filipinas, núm. 52.

El de igual clase D. Ignacio Durán Villalonga al regimiento de reserva de Inca, núm. 68.

En el vapor-correo de Alicante salió el domingo para su destino el comandante D. Luis Aracil.

Según teníamos de antemano anunciado ayer empezaron algunos peones el desmonte del piso en la calle de Palacio cuya rasante debe rebajarse lo mismo que en la calle de la Victoria.

**Aprehensiones:**

El día 21 del corriente por la noche dos carabineros de servicio por la parte exterior del recinto fortificado en el sitio denominado «Las cuatro campanas» detuvieron á un hombre que llevaba 800 gramos de tabaco de contrabando.

En la tarde del día 20, el teniente D. Emilio Benzo, un sargento y un carabiniere hicieron aprehensión de un barril lleno de aguardiente de caña y otro que contenía sobre una cuarta parte de su cabida de dicho líquido, los cuales fueron entregados á la Administración de Aduanas, por carecer sus conductores de la documentación correspondiente.

Dos carabineros de servicio en la puerta de San Antonio de esta ciudad el día 22 aprehendieron 800 gramos de tabaco picado.

El resultado de un reconocimiento practicado en una casa de Inca por la fuerza de carabineros allí destacada fué la aprehensión de ocho kilogramos de tabaco.

El día 24 por la noche, los carabineros de punto en la Puerta Pintada detuvieron á un sujeto vecino de Inca que intentaba introducir 400 gramos de tabaco de contrabando que traía ocultos entre sus ropas.

En el sitio denominado «Noria vieja Juana» predio de las inmediaciones de Mahón, un cabo y cuatro carabineros de servicio aprehendieron el día 20 del actual 27 kilogramos de tabaco.

**Hay en la calle de la Campana una higuera**

cuyas ramas han cubierto enteramente la vía, sirviendo de obstáculo en ella para la luz y circulación del aire, según así lo conceptúan algunos vecinos, cuyos reclamos oímos y transcribimos á la guardia municipal para el debido cumplimiento de las reglas que rigen en la materia.

Existe depositado en esta Redacción un documento oficial de importancia expedido á favor de Manuel López, soldado que fué del regimiento infantería de Isabel 2.<sup>a</sup>, con fecha 27 de Noviembre de 1851.

Se entregará á la persona que lo hubiere perdido.

La Comisión nombrada en Pollensa para gestionar en esta capital las cuestiones relativas á la emigración y á los consumos, visitó ayer al Gobernador interino Sr. Canals, acompañada del Senador del Reino Sr. Massanet y Ochando, del Diputado á Cortes Sr. Socías y Caimari y de los Diputados provinciales Sres. Sampol y Rosselló (D. Alejandro).

La Comisión expuso sus móviles al Sr. Canals, quien se mostró sumamente propicio para atender y apoyar la solicitud de los pollenses en todos los extremos que contiene, lamentando la apurada situación que atraviesa Pollensa.

Después de esto pasaron los comisionados al despacho de Sr. Delegado de Hacienda para entregarle la solicitud en que se pide la rebaja del cupo de consumos, y de labios del Sr. Martí también oyeron expresiones favorables á su intento, si bien el carácter de su cargo y lo apremiante de la legislación de Hacienda, no permitieron contestar de un modo categórico.

Puede decirse que los individuos que traían la representación de Pollensa lo mismo que los que les acompañaron, han quedado complacidos de ambas entrevistas, acordándose después constituir una junta compuesta de los señores Massanet y Ochando, Socías y Caimari, Sampol, Rosselló y Font, además de los Sres. Costa, Asprer, Cifre de Colonia y Pujol, propietarios de aquella villa, para continuar la gestión de los asuntos indicados. Dicha junta se reunirá hoy para tratar del modo de activar las obras públicas en dicha comarca.

En el vapor correo *Menorca* que salió ayer tarde para Mahón se embarcaron 99 pasajeros muchos de los cuales habían venido con objeto de asistir á las dos corridas de toros celebradas ultimamente en nuestra Plaza.

También salieron el Teniente Coronel de Infantería Sr. Maroto y el Oficial de Administración Militar Sr. Martorell.

LA ALMUDAINA acaba de nombrar por su corresponsal en París, al distinguido periodista español D. Miguel Utrillo que también tiene la representación de nuestro excelente colega *La Vanguardia* de Barcelona.

Tres individuos atacados de viruela fueron dados de alta en el día de ayer.

Desde ayer quedan montadas y en comunicación con la Central cinco nuevas instalaciones telefónicas, á saber: número 41, Luis Adolfo Rigal.—42, Juan Muntaner (Pañería)—43, Puesto del Ayuntamiento en el Molinar.—44, Círculo Mallorquín.—45, Miguel Salvá (banquero).

**Publicaciones oficiales**

**Boletín de la Provincia**

Extracto del número correspondiente al día 27 del actual: Instrucciones del señor ingeniero agrónomo de esta provincia, para combatir la Pyral de la vid, vulgo *Cuch verde*, que se ha presentado en viñedos de Felanitx. Expedición de cédulas personales. Relación de fincas del Estado vendidas últimamente. Sentencia de remate, dictada en autos que sigue en Manacor el Cambio Mallorquín contra Pedro Mesquida y Rosselló. Cuenta de caja del municipio de Manacor. Inscripciones en el Registro civil de Palma. Venta de una casa de la calle de Montesión.

**Gaceta de Madrid**

Extracto del número correspondiente al día 24 del actual: *Presidencia*.—Real decreto declarando que no ha debido suscitarse una competencia entre el Gobernador de Santander y la Audiencia de lo criminal de la misma ciudad. *Guerra*.—Real decreto autorizando al director general de Administración militar para el arriendo de la fábrica de harinas titulada «El Cabido», en Valladolid. *Ultramar*.—Real decreto convocando á elección parcial de un diputado á Cortes por el distrito de Caguas, Puerto Rico. —Otros concediendo honores de jefes superiores de administración y nombrando ministros del Tribunal de Cuentas. *Fomento*.—Real orden recomendando á los directores generales de Obras públicas y de Agricultura, Industria y Comercio que no se suspenda ni demore la ejecución de obras, estudios y proyectos y que no se concedan licencias á los empleados.

**Pasatiempos**

Gedeón regresa de un largo viaje. —¿Qué tal le ha probado á V el camino?—le preguntan. —Muy mal. En el ferrocarril no me es posible dormir cuando voy sentado contra la dirección del tren. —¿Por qué no cambiaba V. de sitio con algún otro viajero? —No me era posible; iba sólo.

Suplicio hace una visita á la condesa de... La condesa le elogia mucho el pantalón que lleva. —Pues condesa—responde Simplicio—estoy dispuesto á los pies de V.

Entre viajeros andaluces: —Egipto es un hermoso país; pero ¡qué calor! Un día, cerea de las Pirámides, hice yo freír un par de huevos al calor del sol. —¡Bah! Eso no es nada, comparado con lo que sucede en Zanzibar. Allí freíamos los huevos á la luz de la luna.

**Cultos**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

Continúa en Montesión; por la tarde, á las siete, se cantará Trisagio y luego predicará el P. Eduardo Horts de la Compañía de Jesús.

**Otras funciones**

En Santa Magdalena, á las nueve, misa mayor cantada por la Reverenda Comunidad en honor de la Beata Catalina Tomás.

Hoy á las nueve en la Real Capilla de Palacio rogativa por las necesidades del Romano Pontífice, misa y responso á la intención del Excmo. Sr. D. Salvador María de Ory por el eterno descanso del alma de la Excmo. Sra. doña María Morey y Salve á la Virgen del Carmen por el restablecimiento de la salud del Excmo. Sr. D. Francisco Frontera de Valdemosa.

**Visita á la Corte de María**

En el Socorro, á la Virgen de la Consolación.

**Estadística**

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

**Nacimientos**

Día 26 Varones, tres. Hembras, tres.  
Día 27 Varones, uno. Hembras, tres.

**Matrimonios**

Día 26 D. Jaime Catañy y Bosch con D.<sup>a</sup> Gatalina Clapés y Guasch.  
Día 27 Ninguno.

**Defunciones**

Día 27 Vicente Arcas Morey, viudo, de 75 años, calle de Oлива de laringitis. Antonio Antich Ribas, viudo, de 54 años, calle de S. Francisco, de tuberculosis. Juan Valls Zaforteza, soltero, de 24 años, calle de los Cestos, fallecido sin asistencia facultativa. Catalina Llopis Barceló, viuda, de 90 años, calle de Salas, de vejez. Francisca Aguiló Fuster, viuda, de 75 años, calle de Jaime II, de estenias. María Amengual Pujol, de 1 año y medio, Arrabal, de neumonía.

**Día 28**

Vicente Sagreras Sitjar, casado, de 60 años, Hospital, de catarro. Pedro Juan García Enseñat, casado, de 56 años, Arrabal, de reblandecimiento. Juan Bennassar Ferrer, soltero, de 50 años, calle de Bosch, de dislocación humeral. Gabriel Tomás Gil, casado, Son Armedans, de asfixia. Maria Mercant y Ferrer, de enteritis.

**Registros del puerto**

**Día 29**

**Á LA PUESTA DEL SOL**

*Estado de la atmósfera*.—Abierto el horizonte al S. y S. O. cerrado al E. y N. con gruesos nubarrones al poniente; nubes en todos rumbos pero sin observarse los *nyctibus* indicadores de lluvia ó tormenta. *Idem del viento*.—S. O. fresquito. *Idem de la mar*.—Piedra con alcaje del viento. *Buques á la vista*.—Ninguno. *Vigía de Portopi*.—Sin señal.

**Movimiento de buques**

**Día 28**

**FONDEADOS**

Balandra mercante española *María*, mat. de Palma, de 58 ton., con 5 trip., cap. Nicolás Company, procedente de Ibiza en 2 días de navegación, cargamento de avena.

**Día 29**

Vapor mercante español *Unión*, mat. de Palma, de 518 ton., con 25 trip., 9 pas., cap. Juan Bosch, procedente de Valencia en 14 horas de navegación, cargamento, valija y efectos.

Laud mercante español *Constante*, mat. de Palma, de 42 ton., con 5 trip., cap. Pedro Ballester, procedente de Sóller en 3 días de navegación, cargamento de sal.

Laud mercante español *Conchita*, mat. de Torreveija, de 17 ton., con 5 trip., cap. Lorenzo Perez, procedente de Torreveija en 1 día de navegación, cargamento de lastre.

**DESPACHADOS**

**Día 28**

**Ninguna.**

**Día 29**

Laud mercante español *Conchita*, mat. de Torreveija, de 18 ton., con 5 trip., 1 pas., cap. Lorenzo Perez, con destino á Aguilas, cargamento y efectos.

Borgantín goleta mercante española *Gustavo*, mat. de Barcelona, de 239 ton., con 11 trip., cap. José Martí, con destino á Barcelona, cargamento de lastre.

Vapor mercante español *Menorca*, mat. de Mahón, de 190 ton., con 20 trip., 99 pas., cap. Francisco Cardosa, con destino á Mahón, cargamento, valija y efectos.

Laud mercante español *Carmen*, mat. de Palma, de 12 ton., con 7 trip., cap. Juan Seguí, con destino á Valencia, cargamento de lastre.

Laud mercante español *Virgen del Carmen*, mat. de Palma, de 13 ton., con 7 trip., cap. Gabriel Company, con destino á Valencia, cargamento de lastre.

**Matadero**

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad.

**Día 27 y 28**

Cerdosas . . . . . 25  
Vacunas . . . . . 151  
Lanares . . . . .

**BOLETIN METEOROLÓGICO**

*Día 29—5 mañana.*

Barómetro.	65.6	mm.
Termómetro seco.	24.7	grados.
Id. húmedo.	21.5	id.
Mínima.	21.1	id.
Reflector.	27.3	id.
Dirección del viento.	S.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	0.7	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	0.0	mm.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA**

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7.30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7.30 mañana y 5.45 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7.30 mañana y 5.45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7.55 mañana, 2.30 y 5.55 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7.55 mañana, 5.55 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**VAPORES-CORREOS**

*Salidas de Palma.*  
Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana, vía Alcudia.  
Para Valencia, juéves 5 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lúnes 5 tarde y miércoles 2 tarde vía Alcudia.  
*Llegadas á Palma.*  
De Barcelona, juéves 10 mañana vía Alcudia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lúnes 7 mañana.  
De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, juéves 7 mañana y lúnes 10 mañana.

**ÚLTIMAS COTIZACIONES**

	DINERO.
<i>Palma 29 de Julio.</i>	
Crédito Balear.	119.00
Cambio Mallorca.	8.50
Ferro-carriles de Mallorca.	62.00
Alumbrado por Gas.	134.00
Obligaciones de los F. C. de M.	par
Harinera Mallorquina.	nominal. 95.00
Bonos Municipales.	50.00
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.	48.00
<i>Madrid 29 Julio, (Cotización oficial.)</i>	
4 p 000 perpétuo interior.	74.35
4 p 000 amortizable.	88.10
Billetes hipotecarios de Cuba.	105.70
Banco de España.	402.00
Tabacos.	nominal. 109.00
<i>Barcelona 29 (Cotización de la tarde.)</i>	
4 p 000 perpétuo interior.	fin Julio. 74.82
4 p 000 perpétuo exterior.	id. 76.67
4 p 000 amortizable.	88.60
Billetes hipotecarios de Cuba.	105.87
Banco Hispano-Colonial.	63.25
Ferro-carriles del Norte.	86.10
<i>Paris 29 Julio.</i>	
4 p 000 español.	76.62
Panamá.	42.50

**HOJAS DEL CALENDARIO**

JULIO	JULIO
Luna nueva el 23. Cuarto creciente el 1. Sol: sale á las 4 h. 52 m. Pónese á las 7 h. 20 m.	Luna nueva el 28. Cuarto creciente el 4. Sol: sale á las 4 h. 52. Pónese á las 7 h. 19 m.
<b>HOY</b>	<b>MAÑANA</b>
<b>30</b>	<b>31</b>
1460.—Los Concelleres de Barcelona prohíben el uso de telas extranjeras.	1536.—San Ignacio de Loyola funda la Compañía de Jesús.
<b>MARTES</b>	<b>MIERCOLES</b>
211) Santos Abdon y (154 Senen mrs., Urso ob. y ef. y stas. Máxima, Donatila y Secunda vgs. y mrs.	212) Stos. Ignacio de Loyola fr., Juan Colum-bano fr., y Germán ob.

**LA ALMUDAINA**  
**DIARIO DE NOTICIAS**

A contar desde el día 1.º de Julio los anuncios se cobrarán con arreglo á la siguiente tarifa:

En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea corta de letras titulares, si no exceden del cuerpo 18.

En la tercera plana dos céntimos por palabra y quince por línea.

En la primera cinco y treinta respectivamente.

Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea.

Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente: en cualquiera otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.

Los señores suscriptores disfrutará una rebaja de 25 por 100 sobre los precios de tarifa.

Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana satisfarán 1.50 pesetas: en la primera 3 pesetas.

Si el anuncio fuere de doble medida, el precio será doble también en cada una de los sitios nombrados.

**EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO**

Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.



**CURSO**  
**DE**  
**LECTURA Y LITERATURA FRANCESAS**

SEGUIDO DE UN EXTENSO TRATADO DE ORTOGRAFIA

POR

**D. JUAN GALMÉS Y SOCÍAS, Pbro.**

Forma un elegante tomo de 390 páginas en 4.º, que se vende á 6 pesetas en rústica y 7 encuadernado en la librería de

**Amengual y Muntaner, Cadena 2**

**L'UNION**

Compañía francesa de Seguros contra Incendios

FUNDADA EN 1828

DOMICILIADA EN PARIS, Rue de la Banque, 15

Capital, reservas y primas á cobrar.	72.646.000 de ptas.
Capital social.	10.000.000 "
Reservas.	5.845.000 "
Primas en Cartera.	56.801.000 "

61 AÑOS DE EXISTENCIA

Esta Compañía reconocida por Real orden y cuyas operaciones en España están sujetas á las mismas prescripciones y jurisdicción que las Compañías Españolas, ha satisfecho por siniestros desde su fundación la enorme suma de 146 millones de Pesetas.

**Sucursal Española**

BARCELONA: Paseo de Colón y calle de la Merced, 20, 22 y 24.

Dirección particular en Madrid, Cármen, 10.

Subdirectores en todas las provincias.

Subdirector de la isla de Mallorca, Sres. J. Mas y Compañía.

2-6-5

**Se desea vender una**

casa consistente en cinco pisos, dos terrados, y agua á grifo y demás comodidades, situada calle de Rubi. Esta finca renta 18 duros mensuales, y el precio en venta es de cuatro mil duros. Para mas informes dirigirse á la calle de S. Magín núm. 207 piso 2.º Arrabal de Santa Catalina.

**Se vende**

Una estantería completa y en buen uso, propia para confitería, tienda de comestibles, etcétera, etcétera. Darán razón en la plaza de las Copiñas, núm. 16, bajos.

**Los señores Sureda**

y Robirosa han trasladado su despacho calle de Santo Domingo, 12, 1.º

3-3

**Depósito de sales**

de las acreditadas salinas de Ibiza

EN EL SOBRE-MUELLE

frente la Capitanía del Puerto

PALMA DE MALLORCA

En este depósito recientemente establecido se encontrarán constantemente sales de la indicada procedencia, las que se recomiendan por sus excelentes condiciones higiénicas y lo limitado de los precios á que se expenden.

**Una operación particular**

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperial* *Podró*.

FRASCO 10 REALES

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

**Venta**

Se desea vender una cocina económica de gran tamaño.

En esta imprenta informarán.

**La Perfección**

Gran fábrica de cementos hidráulicos, movida á vapor, establecida en Establiments. Despacho, calle del Sindicato y calle de Miró, núm. 2.

Fabricación de mosaicos hidráulicos, gran variedad de dibujos á precios ventajosos.

Especialidad en incrustaciones de mármol, mesas para jardines, fregaderas de varias formas y tamaños, escalones, chimeneas, etc. etc. y toda clase de piedras artificiales.

Ladrillos lisos de cemento á pesetas 1.25 metro cuadrado.

Depósito de sus acreditados cementos, Sindicato frente la fonda de Europa y Miró, 2.

**Para alquilar**

Un segundo piso con cuatro dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa, agua viva á grifo, con mirada por detrás en la calle del Mar.

Un tercer piso con cinco dormitorios, tres salas, cocina, comedor y dispensa agua á grifo, y por detrás mirada á la calle del Mar.

Calle de la Marina 18, informarán en el principal.

**Se alquila un espacioso** primer piso con agua de fuente, terrado y porche; y una botica con sótano.

En la calle de S. Miguel, número 131 informarán.

**Se alquila**

Un espacioso segundo piso de la Plaza de la Constitución, núm. 94, esquina á la calle de Jovellanos, tiene seis dormitorios, tres salas, espacioso comedor, dos terrados, coladuría, agua de pozo y otras comodidades, y por echo pesetas al mes se alquila un tercer piso interior del mismo zaguán. Informarán en la misma plaza, núm. 96, principal.

**Excelsior**

DESINFECTANTE AUTOMÁTICO

Se regula á sí mismo por la temperatura del aire.

Medio profiláctico indispensable contra el cólera, difteria, tífus, escarlatina, tos ferina, tisis, viruela etc.

Impide la podredumbre, mohosidad, etc. Extermina la polilla, moscas, etc.

Indispensable para armarios, baules de ropa, cómodas, habitaciones, escritorios y escusados.

Se vende

**Droguería de JOSE JUAN**

(Nueva)

MARINA 20, 22 Y 24

frente al huerto del Rey, y Mar 23

A los carpinteros y cocheros.—En este establecimiento se ha recibido tinta mate para teñir maderas y correajes.

**El tricófero Padró**

que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar.

Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos, Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

Palma.—Imprenta de LA ALMUDAINA de Amengual y Muntaner.—1889.